

L'écho Garlanais

Journal Municipal

Le mot du Maire

Chers Garlanaises et Garlanais,

Voici une nouvelle année scolaire qui s'achève ! Et, dans son sillage, commencent les congés pour beaucoup d'entre vous. Je vous souhaite d'avance de bonnes vacances et espère que les mois de juillet et août puissent vous être profitables. Je vous engage à découvrir les offres estivales culturelles et sportives de notre territoire qui offrent un panel riche et varié pour toutes et tous.

Si nous ne savons pas encore, au moment où vous lisez ces lignes, si notre département sera de nouveau touché par des pics de chaleur, comme ce fut le cas l'an passé, cet espace est l'occasion pour moi de vous sensibiliser à la nécessité de prendre soin de nos proches ou connaissances. Ainsi, je vous invite à inscrire au registre des personnes vulnérables, tout(e) garlanais(e) qui ne le serait pas encore. Ce registre est ouvert aux personnes de plus de 65 ans, en situation de handicap ou fragiles et isolées, vivant seules à leur domicile. La demande peut être faite par la personne elle-même, par son représentant légal ou par un tiers (famille, voisin, ami, service d'aide à domicile). Un contact périodique sera organisé durant les périodes de canicules afin de s'assurer du bien-être et de la sécurité des personnes inscrites. Pour ce faire, rendez-vous en mairie. Merci à toutes et à tous pour votre vigilance et bienveillance.

Bonnes vacances !

Joseph Irrien

École communale

Trois fresques colorent la cour.

En page 2.

Application

Une toute nouvelle application vous informe et vous alerte.

En dernière page.

La commune s'équipe de l'application PanneauPocket. Téléchargez-la pour recevoir nos informations !



- Gratuit
- Anonyme
- Sans Publicité

Disponible aussi depuis un ordinateur sur app.panneaupocket.com

Actualités des associations

Retour sur les dernières sorties et calendrier à venir.

En page 2.

Sports

Un garlanais champion de France !

En page 3.



Repas des aînés

Ce temps fort pour nos anciens revient salle Ti Gwer.

En page 3.

Commerce

Le Donemat officiellement inauguré.

En dernière page.

Projet artistique et culturel à l'école

La cour de l'école s'est refait une beauté. Et pas de n'importe quelle façon : elle s'est couverte de graffs ! En effet, du 12 au 30 juin, le graffeur Alexandre Bazire, 38 ans et résidant à St Pol de Léon, a investi les lieux afin de donner vie à trois fresques dont les thèmes retenus ont été les Jeux Olympiques et l'école.

En amont, enseignants et enfants ont travaillé à mettre en forme une multitude d'idées. Ensuite, Alexandre s'est attaché à proposer, pour chacun des trois murs, deux propositions différentes. Ce sont les enfants qui ont voté pour le dessin qui serait alors exécuté grandeur nature.

Et pour Alexandre, pas question de les réaliser tout seul dans son coin : pendant ces deux semaines de résidence, de petits groupes d'élèves sont venus mettre la main à la pâte et ont pris pleinement part à la réalisation des fresques. Habitué à travailler avec les enfants (initiations dans des centres aérés et un projet similaire dans l'école de Plouzévédé), le graffeur sait parfaitement orchestrer nos apprentis artistes dans ce beau projet culturel et artistique. Bravo à toutes et à tous !

Contact : Alexandre Bazire / Alex Déco Graff
alexdecograff27@gmail.com / 06.17.35.35.59

Inauguration des fresques le vendredi 7 juillet, 18h dans la cour de l'école. Elle sera suivie, à 19h, d'un repas saucisses/frites et dessert (10€/adulte, 7€/enfant, réservation au 06.31.13.17.50).



Ce projet, d'un montant total de 4.000€, a pu être réalisé grâce au concours financier de l'école de Garlan au travers d'une subvention de 600€ octroyée par Morlaix Communauté dans le cadre du Programme d'Éducation Culturelle et Artistique. Pour le reste, 3.400€ ont été abondés par l'APE et la municipalité de Garlan.

Foyer Rural

Diverses sorties culturelles et de découvertes ont été proposées cette année, pour le plaisir des participants.



Visite des travaux du Musée des Jacobins.

Nous pouvons citer la visite du Cairn de Barnenez ou encore les jardins de la Manufacture de Morlaix. Le jardinier, Tiphaine Hameau, a ainsi joué les guides et a expliqué ses méthodes de travail dont le résultat est original et remarquable. La visite du chantier du Musée des Jacobins fut l'occasion d'apprécier la future rénovation, tout en (re)découvrant quelques pièces admirables des réserves du musée.

Forum des associations les 1^{er} et 2 septembre 2023 pour lancer la nouvelle saison.

Comité des fêtes

Le 17 juin dernier, le Comité des fêtes a organisé une belle sortie découverte. Direction Térénez et les grottes marines de Morgat pour les 37 participants qui sont revenus ravis.



À la découverte des grottes marines de Morgat.

Et à venir, lors du pardon de Garlan, le Comité des fêtes proposera un week-end d'animations à ne pas manquer. Point d'orgue de la journée du samedi : le Gar'Lanta ! N'hésitez pas à vous rapprocher de l'association pour de plus amples informations qui ne tarderont pas à venir.

Pardon de Garlan : dimanche 17 septembre 2023. Ce week-end sera aussi celui des journées européennes du patrimoine. Le circuit-randonnée, "Les patrimoines garlanais" qui avait beaucoup plu, sera reconduit cette année. Rendez-vous à 9h30, devant l'église.

Champion de France des 24h

La dernière fois que nous l'avions rencontré (voir Écho n°53), Freddy Prigent venait de terminer 25^{ème} au classement général de la Diagonale des Fous 2022. Un an après, le voilà champion de France des 24 heures de course à pied. Il intègre l'équipe de France et représentera le drapeau tricolore aux championnats du monde à Taipei (Taïwan).

Il est rare que Freddy, 34 ans, ne prépare pas quelque chose. D'ailleurs, au moment de notre entretien, c'est sur le Grand Raid de l'Ultra Marin (Morbihan) qu'il se concentre. Et son calendrier est déjà bouclé pour les mois à venir. Objectif principal: le championnat du monde des 24h, en décembre. Retour sur une ascension sportive fulgurante.

Il savoure encore sa dernière victoire. Et pas des moindres. Le 27 mai dernier, à Albi, Freddy s'élance pour le championnat de France des 24 heures de course à pied, comme plus de 200 autres participants. Le but ? Courir sans interruption pendant 24h, sur une boucle de 1,5 km. La pression est forte mais Freddy, accompagné de son père qui le ravitaillera jour et nuit, s'élance confiant. Car fin février, il est monté sur la plus haute marche du podium lors de son premier 24 heures, à Toulouse, avec 232 km au compteur. Alors, à Albi, tout est possible. « Le plus éprouvant, ce fut la chaleur. Ce jour-là, sur Albi, la température est montée à plus de 43°. J'ai eu beaucoup de difficultés à m'alimenter. À un moment, j'ai vraiment douté », confie Freddy. Mais, grisé par les enjeux de l'évènement et encouragé par son père, il tient. Mieux : il gagne. Fort de sa première place et ayant franchi le cap des 250 km de course, il intègre dans la foulée l'équipe de France. « Il fallait courir 250 km minimum pour participer aux championnats du monde et être sélectionné en équipe de France. J'ai fini la course avec un total de 250km433m ». Coup double pour le jeune homme.

Repas des anciens

Le 22 avril dernier fut un moment fort et attendu par les aînés de notre commune. Après deux éditions interrompues en présentiel à cause de la pandémie, le repas des aînés a enfin pu retrouver le chemin de la salle Ti Gwer où 81 personnes se sont réunies autour d'un repas convivial et intergénérationnel. Côté cuisine, les plats ont été préparés par le traiteur Saint Guénal de Landivisiau. Quant à l'animation musicale, elle fut confiée à Dominique Le Goff et Jacky Salaün. Une belle journée de l'avis de tous. Rendez-vous l'année prochaine !



Le 2 décembre prochain, Freddy s'envolera pour Taipei. « L'objectif de la sélection française est un bon classement par équipe. On espère faire quelque chose en individuel, mais le niveau est très élevé ». Et c'est peu dire. À Taïwan, le lituanien Aleksander Sorokin sera de la partie. Son record ? 319 km en 24h... Une autre planète.

D'ici là, Freddy se consacrera tout entier à sa préparation. Car intégrer l'équipe de France, change tout. « Je suis très encadré. Je dois fournir mon programme d'entraînement pour validation, j'ai des contrôles médicaux fréquents et aussi un stage d'entraînement déjà prévu du 30 octobre au 5 novembre au sud du Portugal, avec toute l'équipe de France composée de 4 femmes et de 3 hommes. Là-bas, les conditions climatiques, humides et chaudes, sont assez similaires à celles de Taipei ». S'il a pu conserver son entraîneur, James Doner, intégrer la sélection française n'est pas sans consentir à quelques sacrifices. « Pour ne pas risquer une blessure et pouvoir me consacrer à mon entraînement bien particulier, j'ai dû annuler ma participation au Grand Raid des Pyrénées, fin août. » Mais aucun regret pour le garlanais qui savoure sa chance de pouvoir vivre une expérience unique dans la vie d'un sportif. Souhaitons-lui d'en goûter d'autres et, sait-on jamais, de revenir de Taipei avec une médaille. Bonne chance !

Commémoration

L'armistice du 8 mai 1945 a été commémoré selon la tradition autour du monument aux morts, sur le parvis de l'église. Un beau moment de mémoire et de transmission de l'Histoire en présence des anciens combattants, des élus, de la population et aussi des jeunes du CMJ.



Mairie : 02 98 79 13 48

Fax : 02 98 79 13 85

Courriel : garlan.mairie@wanadoo.fr

Site : garlan.fr  Mairie de Garlan

Ouverture :

-Lundi : 8h30-12h00

-Mardi : 8h30-12h00 / 13h30-17h30

-Mercredi : 8h30-12h00

-Jeudi : 8h30-12h00 / 13h30-17h30

-Vendredi : 8h30-12h00 / 13h30-17h00

-Samedi : 9h-12h

Poste : 02 98 79 13 64

Ouverture : Tous les matins de 9h00 à 12h00. Fermé le mercredi.

Levés : 15h tous les jours / 12h le samedi

Cimetière :

Ouverture tous les jours de 8h00 à 19h30.

Le Fournil de Garlan

02 98 15 13 95

Heures d'ouverture : du lundi au samedi : 6h30-19h30 et le dimanche 6h30-13h.

Fermé le mercredi.

L'atelier de Sabrina

02 98 69 76 32

Fermé le mercredi et le dimanche

-Du lundi au vendredi : 9h-12h / 14h-18h30

-Samedi : 9h-12h / 13h30-17h

Le Donemat

02 98 79 10 56

-Lundi, mardi, jeudi, samedi : 8h-20h

-Mercredi : 8h-13h / Vendredi : 8h-22h

-Dimanche : 8h-13h

Déchèterie Le Pilodeyer

Du lundi au samedi : 9h-12h / 14-17h*

* Fermeture à 18h du 15 avril au 14 octobre

Bibliothèque

Toute l'année :

Mardi 10h-11h / mercredi 10h-11h30 / vendredi 13h45-15h30 / samedi et dimanche 11h-12h

Vacances scolaires : samedi/dimanche 11h-12h

Directeur de la publication : Joseph Irrien
Rédacteur en chef : Alexandre Disez
Comité de lecture : Élus du conseil municipal.

Lumière sur une toute nouvelle application qui va vous permettre de suivre l'actualité de la commune mais aussi de recevoir des alertes en cas d'urgence et, ce, directement sur votre portable. Totalement gratuite et anonyme (elle ne collecte aucune information des utilisateurs), elle devient un nouvel outil de communication pour la municipalité afin de compléter l'offre déjà disponible (site, réseau

social). L'intérêt ici est que l'utilisateur n'a plus besoin d'aller chercher l'information : elle arrive directement jusqu'à lui sous forme de notifications. De plus, il est possible de s'abonner à l'actualité d'autres communes qui ont, elles aussi, adopté ce dispositif. Pratique !

Encore plus simple,
scannez pour
télécharger l'appli !



Inauguration

Le Donemat, nouveau bar-tabac et halle maraîchère, a été inauguré comme le veut la tradition le vendredi 12 mai dernier.

Beaucoup de personnes venues de Garlan ou des communes voisines se sont jointes aux festivités. Si pour certains, le bâtiment n'était pas une découverte, pour d'autres, ce fut l'occasion de découvrir ce nouveau commerce flamant neuf.

Aux côtés du maire, Joseph Irrien, et des élus municipaux, la commune était heureuse de présenter aux élus locaux, départementaux et régionaux, la concrétisation de ce projet majeur rendu possible par leur concours financier. Ainsi, étaient présents pour couper le traditionnel ruban de cérémonie : Françoise Plouviez-



Diaz, sous-préfète de Morlaix, Olivier Le Bras, conseiller régional, Elisabeth Guillerm, conseillère départementale, Joëlle Huon, maire de Plouigneau et Pierre Le Goff, maire de Guimaëc et tous deux conseillers départementaux du canton de Plouigneau.

Longue vie au Donemat !

Merci Marie-Claire !

Après 33 années de bons et loyaux services, le moment est venu pour Marie-Claire Milin de profiter d'une retraite bien méritée ! Tous les parents et toutes



les générations d'enfants que Marie-Claire a gâtés de sa généreuse cuisine se joignent à l'équipe municipale pour lui souhaiter le meilleur pour la suite !

État Civil

Naissances :

SZEWCZYK Inaya, née le 29 avril 2023 à Morlaix.

CHARRONT Marceau, né le 30 avril 2023 à Morlaix.

PERSON Alba, née le 26 mai 2023 à Brest.

Mariages :

GLOAGUEN Patrick et THORAVAL Nathalie, mariés le 15 avril 2023 à Garlan.